

Prof. Dr. Yahya Elsaghe

Universität Bern

Thomas Manns Goethe-Essays

im Rahmen der Vorlesung
»Thomas Manns Romane«

Warum begann Thomas Mann erst vergleichsweise sehr spät, sich essayistisch mit Goethe auseinanderzusetzen? Aus welchen Quellen schöpfte er dabei vor allem? Wie verhielt er sich zur jeweils zeitgenössischen Goethe-Forschung? Wie reflektierten seine Goethe-Essays jeweils seine eigene Situation? Wie nahmen sie jeweils die zeitgeschichtliche Situation mit auf? Was kann man daraus ganz grundsätzlich über die Funktionsweise der Institution Nationalschriftsteller lernen? – Solchen und ähnlichen Fragen soll anhand von ein paar exemplarischen close und distant readings nachgegangen werden.

Dienstag, 19. Mai 2015

14-16 Uhr c.t.

Hörsaal MG1/00.04 (Markusstraße 8a)

Prof. Dr. Friedhelm Marx

Lehrstuhl für Neuere deutsche Literaturwissenschaft